



校長室 だより No.15

令和2年3月号②
白山市立美川小学校
〒921-0022
白山市美川和波町ワ229
TEL 278-2063

突然の最終日に

校長 今井 直人

突然訪れた事実上6年生最後の日。手作りのカウントダウンカレンダーも最後までいかず、卒業式の歌も何とかおぼえたところでストップ。小学校生活最後に最大のガッカリだと思いま

すが、その気持ちは私も、

先生方も、きっと家の人も同じです。



写真 左／玄関でお別れする1年 右／職員室で先生方へあいさつする6年

休校になることを伝えた金曜日の午後、この写真の場面の直前に6年生の教室に行ってみると、バタバタと後片付け中。その時、私に訴えかけてきた声が下のQ&A(20)です。

Q&A 校長室からお答えします Vol.20 どうして、急に？

Q ちょっと、どうして？ 安倍総理があんなこと言うからや（怒）！（休校になることを知った6年女子から）

A このコラムにこんな声を載せることになるとは、思ってもみませんでした。テレビで総理大臣の記者会見を見たのでしょうね。こうなった「仕組み」だけお答えします。



法治国家日本では、実は総理大臣といえども美川小学校を休校にすることはできません。こうした感染症の危険がある時などは「学校の設置者」が「臨時休業」にすることができるのです（法令上は「休校」ではなく「休業」）。では「学校の設置者」って誰でしょう？

これが「白山市立〇〇小学校」の「白山市」のことなのです。このことから、今回お隣の金沢市と対応が異なった理由がわかりますね。ちなみにインフルエンザの学級閉鎖など「臨時に授業を行わない」のは、学校医の助言なども聞いた上で、校長の判断になります。

世の中の仕組みに関心を持つ、そんな中学生、そして社会人になってください。キミにエールを送ります。

Vol.21 できなかった学習内容はどうするの？ （先生方から & 保護者の皆様から たぶん）

各教科とも2月末には大部分の内容は終えています。本校では休業に入ってすぐに、どこまで終えたかを全学年、全教科で詳細にチェックし、①新年度に必ず学習する内容（「やり残し」）、②自分で読んでおく、またはやってみるくらいでOKの内容、③教科書をそのまま最後までやらなくてもよい内容——に整理しました。

①は多くの学年で算数の一部と5年理科の実験一つです。これを省略して次の学年の内容には進めませんから、新年度初めに学習します。②は総括的な内容やまとめなど。家庭学習の内容として扱っていただけると助かります。

③は国語や音楽など、どんな力をつけるかであって、そのお話、その曲でなければならぬものではなく、ここで終わりとします。もちろん③も、②のように教科書の残ったところは見ておくとよいでしょう。

なお、通知表は「学習内容」ではなく「どんな力がついたか」をお伝えするものなので、2月末までの評価をもとに作成いたします。ご了承ください。

* この項については「弾力的に対応」する旨の文部科学省や教委からの通知に基づくものです。

